
会 議 録

第１４回定例会

開会 平成２６年１０月３１日



教育委員会会議録

１ 開 会 平成２６年１０月３１日 午後１時００分

２ 閉 会 平成２６年１０月３１日 午後２時１５分

３ 出席委員 委員長 松重 和美

委 員 西 泰宏

委 員 田村 典子

委 員 三牧 千鶴子

委 員（教育長）佐野 義行

４ 出 席 者 副 教 育 長 小原 直樹

教 育 次 長 松山 隆博

教 育 次 長 藤井 伊佐子

教 育 戦 略 課 長 酒巻 英紀

学 校 政 策 課 長 草野 純一

生 涯 学 習 政 策 課 長 佐々木 尊

教 育 文 化 政 策 課 長 結城 孝典

文化の森振興本部企画振興部長 大竹 美佐子

教 育 総 務 課 長 桒原 孝司

教 育 総 務 課 副 課 長 阿部 淳子
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［開 会］

委員長 定例会を開会する旨を告げる。

［議 事］

委員長 議案第３７号、３９号、４０号を非公開として差し支えないかを各委員に

諮る。

各委員 異議なし。

委員長 そのように取り計らうこととし、議事に入ることを告げる。

《議案第３６号 平成２７年度公立高等学校生徒募集定員について》

委員長 説明を求める。

教育戦略課長 内容等を説明する。

〈質 疑〉

委員長：１５歳人口減少により募集定員が減少したのか。

教育戦略課長：総枠はそうである。また、推定競争倍率は、前年より上昇している。

委員長：地域の生徒の増減により、学校・学科によって定員の増減があるのか。

教育戦略課長：そうである。地域により生徒数の増減幅は異なる。さらに、進学希望

の状況などを分析・検討し、各学校・学科の募集定員を設定している。

田村委員：阿南市の高校で定員が増加しているのは、阿南市地域の生徒数が増加して

いるということか。

教育戦略課長：それも１つの理由である。県全体では、生徒数は減少をたどるが、そ

の中で、地域ごとに生徒数の増減があり、今年は阿南市の生徒数が増

加している。

委員長 議案第３６号を原案どおり決定してよいかを諮る。

各委員 異議なし。

委員長 議案第３６号を原案どおり決定する旨を告げる。

《議案第３８号 徳島県子どもの読書活動推進計画（第三次推進計画）について》

委員長 説明を求める。

生涯学習政策課長 内容等を説明する。

〈質 疑〉
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三牧委員：各家庭での図書年間購入費は、沖縄に次いで本県は低い。読書は学力に直

接影響し、家庭環境にも大きく左右される。家庭での経済状況が良好な場

合に学力に影響するという格差を緩和するためにも、子どもの読書環境を

整え、家庭の経済力に頼らずとも読書ができるという格差をなくす環境作

りが必要である。

教育長：図書館や学校図書館、学級文庫の利用において、経済の格差が反映しないた

めには、公共図書館のネットワークシステムの活用を進めることが必要であ

る。図書購入費をどう確保するかという問題もあるが、小遣いを使わなくて

も学校で読めるということが大切。全国学力・学習状況調査の結果からは、

読書の時間は短いので、どうやって改善していくかが大切である。

委員長：読書の形態もいろいろある。読書の形は変わってきている。インターネット

・電子媒体を利用する読書もある。

教育長：我々も発想を変えることが必要である。高校生がスマホで本を読む時代。モ

バイル等を利用した新しい形態の読書をすすめるなど、新しい発想も必要と

思う。

委員長：工夫があれば読書につながる。電子媒体について抵抗感もあるかもしれない

が、もう少しすればまた変わってくると思われる。

三牧委員：図書（紙・本）というのが情報を手に入れるだけではなく、図書館で探し

ていく、友人といろいろ話しながら見ていく、じっくり物事に取り組む態

度や作家の思いを考えることなどの効果・影響もあるのではないか。

西委員：大切な本は手垢で汚れている。そのことが大切。情緒性やしっくりくるなど、

電子媒体に変えられない紙媒体の良さがある。

教育長：もちろん紙媒体がいいと思っている。ただ、本を手に取らないということを

どうやって手に取ってもらうかの方法の１つとして電子媒体も必要と思う。

西委員：自社でも月に最低1冊以上は読ませている。課題図書により読書感想文も書か

せている。大切とわかっていても、習慣としてなじみにくいのが読書。５～

６歳までの読み聞かせは必要である。読書習慣の定着の難しさがある。

三牧委員：学校図書館・地域の図書館での読書ボランティアの活用も積極的にやって

もらいたい。

生涯学習政策課長：推進計画案のｐ２８に県内の子どもの読書活動団体一覧がある。

本課の調査により掌握した団体数は１５０程度。そのほとんどが

小学校で読み聞かせを行う。小学校で８０％程度が読書団体を活

用している。

委員長：こうした情報は誰でもすぐ手に入るのか。

生涯学習政策課長：計画策定後、子どもの読書に関するＨＰを立ち上げ、情報を教育
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委員会から発信していく。掲載の了解をいただき、読書団体の情

報も挙げて、活用できるページを作りたい。

委員長 議案第３８号を原案どおり決定してよいかを諮る。

各委員 異議なし。

委員長 議案第３８号を原案どおり決定する旨を告げる。

［閉 会］

委員長 本日の議事が全て終了したので閉会する旨を告げる。

閉 会 午後２時１５分


